

Prix Goncourt : les lycéens y seront



Lycéens lecteurs pour une sélection littéraire.

Un événement et une première pour les 15 élèves de 1^{re} littéraire de la cité scolaire Pierre-Mendès-France : la sélection de leur classe au prix Goncourt des lycéens organisé par le ministère de l'Éducation nationale et la FNAC, avec l'accord de l'Académie Goncourt, depuis 1988. L'objectif ? « Faire découvrir aux lycéens la littérature contemporaine, susciter l'envie de lire et le partage des idées. » Les modalités ? « Le Goncourt des lycéens permet chaque année à près de 2.000 élèves issus de seconde, 1^{re}, terminale ou BTS, généralis-

tes scientifiques ou techniques, de lire et d'étudier la sélection des romans de la liste du Goncourt. » La FNAC offre 6 exemplaires de chaque ouvrage de la sélection pour un marathon littéraire d'un mois. Hélène Baudouy, professeur de lettres, à l'initiative de la participation, confie que cette sélection ponctue des candidatures qu'elle a renouvelées depuis dix ans ! Ouverture à des établissements de zone rurale dont la participation est moins évidente que celle des établissements urbains ? Toujours est-il que cette classe, dont beaucoup d'élèves sont inscrits en

option cinéma et audiovisuel, a travaillé jusqu'à la veille des vacances de Toussaint et sa participation à la phase régionale (à Toulouse pour les Vicquois, une des 6 villes relais). Après les délibérations et la désignation du tiercé de livres gagnants, le jury constitué par les délégués régionaux réunis à huis clos à Rennes, en présence des représentants de l'Académie Goncourt, élira le 28^e prix Goncourt des lycéens, le 17 novembre prochain.

Une aventure très riche
Pour les élèves, une expérience originale qui les a con-

duits à des lectures hors habitudes (plutôt polars, fantastiques, héroïc fantasy, BD...), et comme le souligne Hélène Baudouy : « Un joli projet et une expérience, tant pour les élèves que pour l'enseignement ; un projet qui a fédéré la classe et au-delà. Du point de vue pédagogique, notamment un travail sur l'argumentation, la justification du point de vue... ». Au retour de leur étape à Toulouse, où ils auront rencontré les auteurs, où les délégués seront intervenus en public pour défendre leur choix, les élèves nous confieront leurs impressions.